
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
Warum soll ich mein Kind impfen lassen? 
Eine Impfung schützt den Körper vor ansteckenden Krankheiten. 
Für einige Krankheiten gibt es noch keine gute Behandlung. 
Aber es gibt Impfungen gegen einige Krankheiten. 
Lassen sich viele Menschen impfen, 
dann können sich ansteckende Krankheiten nicht ausbreiten. 
Und weniger Menschen werden krank. 
Mit einer Impfung schützen Sie Ihr Kind und andere Menschen  
vor ansteckenden Krankheiten. 

Reicht es nicht, wenn die anderen eine Impfung haben? 
Nein, das reicht leider nicht. 
Denn einige Menschen können sich nicht impfen lassen. 
Zum Beispiel: kranke Menschen oder Babys. 
Babys sind für einige Impfungen zu jung. 
Es ist wichtig, dass die Menschen um sie herum eine Impfung haben. 
Dann können sie sich nicht anstecken und sind geschützt. 
Einige ansteckende Krankheiten von früher gibt es heute nicht mehr,  
weil genug Menschen eine Impfung haben.  
Zum Beispiel: Pocken. 



 
 

Wichtig zu wissen 

Was passiert bei einer Impfung? 
Meist bekommt man eine Spritze  
mit toten oder sehr schwachen Erregern von einer Krankheit. 
Zum Beispiel: Bakterien oder Viren. 
Der Körper wehrt sich gegen die Erreger und bildet Abwehrstoffe. 
Man nennt das: Antikörper. 
Vielleicht kommen später nochmal Erreger von der Krankheit  
in den Körper. 
Aber dann weiß der Körper schon, was er machen muss. 
Er bildet schnell die passenden Antikörper. 
Darum wird der Mensch dann nicht krank.  

Wann soll mein Kind Impfungen bekommen? 
Die meisten Impfungen macht der Kinderarzt  
bei den Vorsorge-Untersuchungen. 
Einige Impfungen halten das ganze Leben. 
Andere Impfungen muss man nach einiger Zeit nochmal machen. 
Man nennt das: Auffrischung. 
Der Arzt schreibt alle Impfungen in einen Impfpass. 
So weiß man genau,  
welche Impfungen hat das Kind und wann braucht es eine Auffrischung. 

 
Impfungen sind sicher 
Einige Eltern haben Angst vor den Nebenwirkungen bei Impfungen. 
Leichte Nebenwirkungen sind zum Beispiel:  
rote, dicke Stelle auf der Haut von der Spritze, Müdigkeit oder Fieber. 
Schwere Nebenwirkungen sind zum Beispiel allergische Reaktionen. 
Schwere Nebenwirkungen gibt es aber nur sehr selten. 

Die Krankheit ist viel gefährlicher als die Impfung. 



 
 

Tipps für Eltern: 
• Machen Sie Ihrem Kind Mut und  

nehmen Sie ihm die Angst vor der Impfung. 
• Reden Sie mit Ihrem Kind vor dem Arztbesuch. 
• Erklären Sie Ihrem Kind, warum Impfungen so wichtig sind. 
• Nehmen Sie Ihr Kind ernst, wenn es Angst vor der Spritze hat. 
• Bleiben Sie selbst ruhig beim Arztbesuch. 

Wichtig: 
Sagen Sie Ihrem Kind nach der Impfung, wie tapfer es war.  
Oder trösten Sie Ihr Kind, falls es weint. 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
Toller Trick! 

Ich habe gegen die  
Möwe gepustet und so 

die Spritze kaum 
gefühlt. 

Wichtige Infos 
Welche Impfungen sind wichtig und wer soll sich impfen lassen? 
Infos dazu finden Sie hier: Infektionsschutz
Welche Impfungen gibt es und wann soll man sich impfen lassen? 
Infos dazu finden Sie hier: 
Impfkalender in Leichter Sprache
Impfkalender in anderen Sprachen
Diese Infos sind von der STIKO. 
STIKO ist kurz für: Ständige Impfkommission.  
Die Mitarbeiter von der STIKO sind Fachleute beim Thema Impfen. 

http://www.infektionsschutz.de/impfen/
https://www.rki.de/DE/Themen/Infektionskrankheiten/Impfen/Informationsmaterialien/verschiedene-Sprachen/Impfkalender/Impfkalender_Deutsch_in_Leichter_Sprache.pdf?__blob=publicationFile&v=9
http://www.rki.de/DE/Themen/Infektionskrankheiten/Impfen/Informationsmaterialien/verschiedene-Sprachen/Impfkalender/impfkalender-mehrsprachig.html?nn=16779456


 
 

 

Unsere Aktion „Gesund macht Schule“ 

Unsere Aktion „Gesund macht Schule“ ist für Grundschulen und 
Förderschulen aus dem Rheinland und aus Hamburg.  
Die Schulen können sich bei uns melden. 
Dann können die Schulen einen Plan machen,  
wie sie das Thema Gesundheit umsetzen möchten.  
Die Schulen bekommen dazu Info-Material für den Unterricht.  
Zum Beispiel zu diesen Themen: 
• Was ist gesunde Ernährung? 
• Wie funktioniert mein Körper und was passiert in der Arzt-Praxis? 
• Warum ist Bewegung und Entspannung wichtig? 
• Wie verändert sich der Körper, wenn man erwachsen wird?  
• Wie wird man selbstbewusst und wie schützt man sich vor einer Sucht? 

Hier können die Schulen ihre Teilnahme anmelden: 

Ärztekammer Nordrhein 
Snezana Marijan 
E-Mail: snezana.marijan@aekno.de 
Telefon: 0211 4302 2031 

AOK Rheinland/Hamburg 
Anne Neuhausen 
E-Mail: anne.neuhausen@rh.aok.de 
Telefon: 0211 8791 28253 
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